
Последние пять лет Правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города Правительством 
региона налицо. Начали развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-
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стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже перешло 
экватор. На левом берегу активно возводятся 
развязки, которые преобразят площади Труда 
и Энергетиков, а на правом на высоту 114 ме-
тров выросли бетонные пилоны в виде гигант-
ской буквы Н.
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В ЗАЕЛЬЦОВКЕ 
НЕТ ТАКИХ, КТО 

ДЕРЖИТСЯ В СТОРОНЕ

— Работа Совета депутатов 
Новосибирска VII созыва по‑
дошла к своей медиане, поза‑
ди 2,5 очень непростых года. 
2021‑й — пандемия, 2022–23 — 
СВО. Как вы можете охарактери‑
зовать этот период? Какие мо‑
менты можете выделить как наи‑
более значимые?

— Помимо того, что послед-
ние годы — это годы испытаний: 
и пандемия, и СВО, следует отме-
тить, что в этот созыв в Совет были 
избраны очень разные люди, зача-
стую с диаметрально противополож-
ными мнениями по многим вопросам. 
И во многих городских историях Со-
вет депутатов при принятии решений 
вынужден находить какой-то компро-
мисс. Не всегда компромисс возмо-
жен, его поиски зачастую затягива-
ются. Но в случае когда эта золотая 
середина найдена, удовлетворен-
ность от работы и у меня как у депу-
тата, да и в целом у Совета наиболее 
яркая. Потому что когда все просто, 
то и эмоций деятельность вызывает 
меньше. А когда сложности, когда 
проблемы на первый взгляд нерешае-
мы, и все-таки их удается преодолеть, 
тогда и эмоции от этой деятельности 
очень сильные.

— В числе наиболее актуаль‑
ных в минувшем и нынешнем 
году стала тема поддержки граж‑
дан новых территорий РФ и во‑
еннослужащих в зоне СВО, сбор 
и отправка для них гуманитарной 
помощи, иные меры поддерж‑
ки. Как ведется такая работа 
на вашем округе? Насколько 
активно участвуют в ней ваши 
избиратели?

Мы все в той или иной степени 
находимся в уже полуторагодич-
ной истории СВО. У многих там, 
на линии — близкие люди и друзья, 
и у меня самого друг на передовой за-
щищает Родину, многие депутаты вы-
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Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

Благодаря усилиям 
губернатора 
в Новосибирске 
активно строятся 
новые школы 
и поликлиники.
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РАЗВИТИЕ НОВОСИБИРСКА

Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фору-
ма — 2023 губернатор вручил транспортным пред-
приятиям ключи от очередной партии троллейбу-
сов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички Пригородный простор, по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1

НАЧАЛО НА СТР. 1

вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.

ПЯТИЛЕТКА ВАЖНЫХ ДЕЛ

В ЗАЕЛЬЦОВКЕ НЕТ ТАКИХ, КТО ДЕРЖИТСЯ В СТОРОНЕ
езжали в зону СВО. Да все мы стараемся 
приближать победу и мир. Я был и остаюсь 
сторонником того, что надо стремиться 
закончить эту историю, которая длится 
уже 1,5 года. И, конечно, ни у кого не воз-
никает сомнений, что рано или поздно 
она закончится миром. И Новосибирская 
область уже сейчас занимается мир-
ным строительством. Не только в рам-
ках помощи Беловодскому району ЛНР, 
но и восстановлением кварталов в Ма-
риуполе, в котором участвует в первую 
очередь мой старший товарищ, коллега, 
депутат заксобрания НСО Илья Поляков. 
Я тоже вместе с ним бывал в Мариуполе, 
все мы участвуем там своими навыками 

и возможностями. Медики спасают жиз-
ни, военные защищают Родину. Учителя 
помогают молодым, подрастающему по-
колению. А мы, строители, способствуем 
восстановлению на наших новых россий-
ских территориях.

И здесь, в Новосибирске, каждый на сво-
ем месте старается делать все от себя за-
висящее. Идет волонтерская деятельность, 
сборы гуманитарной помощи. Плюс мы по-
могаем тем организациям, которые делают 
это постоянно: где-то с помещением нужно 
помочь, где-то с финансами, где-то просто 
организационные ресурсы задействовать. 
Мы очень рады, что удается у нас в Заель-
цовке организовывать эту работу, ведь по-
мощь востребована, наши защитники ре-
гулярно слова благодарности заельцовцам 
передают. И здорово, что у нас в районе 
не стоит вопроса — нужно или не нужно 
это делать. Априори нужно, все лишь вы-
бирают для себя форматы — как мы будем 
помогать.

— Новосибирск только что отме‑
тил свое 130‑летие. Что, привязы‑
ваясь к этому событию, вы можете 
отметить и оценить?

— 130-летие — значимая дата в исто-
рии нашего любимого Новосибирска. Го-
род у нас еще молодой, развивающийся. 
Этакий юноша, на мой взгляд, дерзкий 
где-то, принципиальный, но в то же время 
энергичный, харизматичный. Но и расхля-
банность некоторая присутствует, также 
юношеская. Но тем не менее мы понима-
ем, что город нужно дальше преображать. 
И развитие идет, новые объекты появляют-
ся: школы, детсады, больницы, в том числе 
и в Заельцовском районе.

В апреле мы с коллегами по депутатско-
му объединению «Лига эффективности» 
Ильей Поляковым, Екатериной Шалимо-
вой, Степаном Сафонкиным провели «Ме-
диану», большое мероприятие, посвящен-
ное подведению промежуточных итогов 
нашей деятельности за 2,5 года работы 
в нынешнем созыве. К Медиане мы из-
дали книгу, сняли и показали 4 фильма. 

На нее были приглашены не только акти-
висты, жители района, но и представите-
ли власти начиная от вице-губернатора, 
депутаты, журналисты. С нашей большой 
командой — избиратели, руководители 
предприятий, образовательных учрежде-
ний, лидеры общественного мнения, во-
лонтеры — мы вместе обсудили — чего 
удалось достичь, что предстоит сделать.

— Одним из таких итогов к Меди‑
ане, и не без вашего активного уча‑
стия, стало преображение площади 
Калинина.

— Площадь Калинина не преобрази-
лась еще до того состояния, в котором 
нам бы хотелось ее видеть. Тем не менее, 
появилась стела, к созданию которой 
именно здесь, на площади, мы с заель-
цовцами приложили много усилий: и голо-
совали, и письма поддержки подписыва-

ли. Напомню, было несколько вариантов 
ее размещения, но мы победили, причем 
с серьезным отрывом от других районов. 
Но стела — это важная история, вокруг 
должны быть красота, благоустройство, 
порядок.

Площадь Калинина долгие годы превра-
щалась в базар, поэтому в первую очередь 
мы задумались о том, что нужно наводить 
на ней порядок. Подключили и админи-
стративные органы, и правоохранитель-
ные, которые нам помогали справляться 
с незаконными торговцами. Это не каса-
ется бабушек, продающих редиску и укроп, 
для них сделаны специальные торговые 
места. Боролись с незаконными торгов-
цами оптовой продукций, заполонившими 
все тротуары и оставлявшими каждый ве-
чер горы мусора на пл. Калинина. Штрафы 
их не пугали. Но когда от копеечных штра-

Депутаты Екатерина Шалимова и Игорь Украинцев постоянно инициируют выездные 
мероприятия с участием специалистов

Трогательная записка: сбор гуманитарной 
помощи бойцам СВО 
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фов мы перешли к изыманию продукции, 
на которую нет никаких документов, и по-
тому вернуть ее невозможно, такая мера 
сильно повлияла.

Это первые шаги. Но самое главное — 
есть понимание, что благоустроенное вну-
треннее кольцо площади — это только на-
чало. Сейчас запретили на внешнем кольце 
парковки, регулярно работают эвакуаторы, 
мы видим результаты. И еще плюс от на-
ведения порядка — на территорию потяну-
лись инвестиции. Улицу Перевозчикова на-
чали реконструировать за частные деньги 
застройщиков. И это тоже значимо, когда 
не только жителей района, но и бизнес-
мены присоединились к тому, чтобы лицо 
Новосибирска, а пл. Калинина и окрест-
ности — это лицо города, преображалось.

— В нынешнем году было приня‑
то решение об отмене прямых вы‑
боров мэра Новосибирска. И в буду‑
щем 2024 году впервые за несколько 
десятков лет главу муниципалитета 
предстоит избирать Совету депута‑
тов. С какими критериями вы и ваши 
коллеги будете подходить к этому 
выбору?

— В моей парадигме выборы — 
это прямое волеизъявление жителей. Те-
перь же процесс будет проходить через 
конкурсную комиссию, выбирать будут 
уже депутаты, и я склонен назвать это на-
значением. Априори здесь уже не про по-
литику, мы нанимаем на работу человека, 
который будет хозяйствовать, управлять 
администрацией Новосибирска. Я к этому 
отношусь двояко. Понимая предпосылки 
вертикализации власти, которую мы по-
следние годы видели, я все-таки остаюсь 
сторонником некоторой децентрализации. 
И когда в России и в мире настанет более 
спокойное время, чуть больше полномочий 
нужно отдавать в распоряжение субъектов 
федерации и, соответственно, местному 
самоуправлению.

Почему Новосибирск пусть и один 
из последних в стране, перешел к фор-
мату выборов через горсовет? Потому 
что полномочий у муниципалитета в части 
полноценной самостоятельности с каждым 
годом все меньше и меньше. На сессии, 
когда обсуждали изменения в Устав горо-
да, и некоторые защитники прямого воле-
изъявления требовали — дайте нам выби-
рать мэра, я говорил, что по факту глава 
любого муниципалитета — это помощник 
губернатора на вверенной ему террито-
рии. Ну давайте всеобщим голосованием 
и секретаршу выберем для губернатора, 
водителя, нам же виднее. Давайте мини-
стров ему выбирать — и это превратится 
в такой бардак… Выборы губернатора 
прямые, полномочий у него достаточно 
много. И достаточно большая ответствен-
ность за субъект федерации, которым 
он управляет. Поэтому глава Новосибир-
ского муниципалитета — это замгуберна-
тора Новосибирской области по городу. 
Такова реальность. Если ситуация изме-
нится и у муниципалитетов станет больше 
полномочий, больше самостоятельности, 

наверное, мы опять вернемся к прямым 
выборам, тогда это будет объяснимо. 
Но пока мэр без областного руководителя 
ничего внятного сделать не может.

— Какие общегородские пробле‑
мы, на ваш взгляд, сегодня особенно 
актуальны? Что требует изменения?

— В первую очередь, если оце-
нивать сезонно — это уборка снега, 
а если в целом — это содержание горо-
да. Это здорово, что у нас разные сезо-
ны, наверное, нигде в мире нет такого 
разнообразия, как у нас. Но в этом раз-
нообразии городские власти очень плохо 
содержат город в порядке. Они опазды-
вают, снег всегда выпадает неожиданно, 
дороги ремонтируют почему-то поздно 
осенью, о пыли задумываются, когда 
она уже полетела. То, что за зиму насыпа-
ло, по технологиям нужно убирать сразу, 
тогда с приходом весны и пыли не будет. 
Особенно если бордюры поднять и газо-
ны озеленить, всем это давно понятно, 
но почему-то не делается.

Первое, что необходимо, чем нужно 
заниматься, я это говорю с начала депу-
татских полномочий, — это качественное 
и эффективное содержание города. «Лига 
эффективности» предлагает муниципа-
литету свои модели. Сейчас мы убедили 
мэрию поэкспериментировать и отдать 
содержание одного из микрорайонов в За-
ельцовском районе на аутсорсинг. Потому 
что ДЭУ МКУ, как мы видим, мягко гово-
ря, неэффективны. Когда мы заслушиваем 
иногда доклады Контрольно-счетной пала-
ты об этом, волосы дыбом встают от того, 
что там происходит. А деньги как в черную 
дыру засасывает. И мы предлагаем мэ-
рии: вы куда меньше денег, чем спускаете 
в эту черную дыру, выставьте на конкурс. 
Дайте бизнесу возможность убирать в го-
роде. И посмотрите, как он с этим спра-

вится. И в эту зиму эксперимент начнет-
ся, микрорайон Стрижи с окрестностями 
будет отыгран на конкурсе на три года, 
туда зайдет частная организация, которая 
займется уборкой. Нам даже проще будет 
контролировать. Потому что сегодня му-
ниципалитет сам себя спрашивает, почему 
вы не убрали, и сам себе отвечает: ой, из-
вините, не смогла... А когда спрашиваешь 
стороннего подрядчика по контракту — 
спрос другой. Плохо убрались — мэрия 
не заплатила, для бизнеса это катастро-
фично. Поэтому он будет убирать хорошо.

— Как ведется работа по выполне‑
нию наказов избирателей? С какими 
направлениями они связаны?

— Наказы — это инструмент, который 
пока остается эффективным, но его надо 
совершенствовать. Наказы собираются 
раз в 5 лет, это много, мы до сих пор ис-
полняем наказы, которые 2,5 года назад 
собраны. Но жизнь меняется так быстро, 
что некоторые наказы начинают уста-
ревать или видоизменяться, а по закону 
мы не можем их видоизменить или пере-
бросить средства с одного объекта на дру-
гой. К нам приходят люди — хотим сде-
лать сквер. Мы отвечаем — нет в наказах 
на этот созыв. Не было в наказах органи-
зации какого-то транспортного маршрута, 
а теперь он актуален, потому что сделали 
новую дорогу или микрорайон разросся. 
Людям нужен маршрут, а в наказах нет. 
Мы вынуждены каким-то иным образом 
решать такие вопросы, изыскивать дру-
гие программы по возможности, иногда 

Высадка зеленых насаждений депутатом Игорем Украинцевым

привлекать частные средства. Так что ре-
зюмирую: надо делать систему наказов бо-
лее гибкой, подстраивать под требования 
времени. И в идеале раз в год обновлять 
наказы.

— Важная часть деятельности 
депутата — работа в комиссиях. 
Как это происходит, какие вопросы 
там рассматриваются и как выводы 
комиссий влияют на дальнейшие ре‑
шения горсовета?

— Я работаю в двух комиссиях — по го-
родскому хозяйству и по контролю за орга-
нами местного самоуправления. Это новая 
комиссия под председательством Андрея 
Эдуардовича Гудовского. Мы заслушиваем 
отчеты Контрольно-счетной палаты по де-
партаментам мэрии, по МУПам, словом 
по всему, что проверяет КСП, мы в комис-
сии реагируем, принуждаем некоторых чи-
новников к изменению деятельности, не-
которых просим на выход. Депутаты не мо-
гут заставить мэра уволить того или иного 
чиновника, но если мы постоянно даем 
неудовлетворительную оценку его дея-
тельности или, напротив, удовлетвори-
тельную, то становится понятно, человек 

не на своем месте — или на сво-
ем, и ему нужно расти. Работа 
контрольной комиссии позволяет 
делать функционирование муни-
ципалитета более эффективным.

К о м и с с и я  п о  го р од с к о м у  
хозяйству — это всеобъемлющая 
тема, здесь дороги, маршруты, 
да все здесь. На мой взгляд, она  
одна из самых популярных для жур-
налистов, потому что у нас посто-
янно что-то происходит.

— На кого вы опираетесь 
в своей депутатской ра‑
боте? Насколько налажен 
контакт с представителями 
ТОС, председателями сове‑
тов домов, общественными 
организациями, активными 
гражданами?

— Мы сторонники  того , 
что надо совместно решать 
проблемы, а не ограничивать-
ся поиском виновных, посколь-
ку так проблемы не решаются, 
а лишь накапливаются. Поэтому 
это контрэффективно. К реше-
нию задач привлекаем специали-
стов — есть юридическая служба, 
есть специалисты в сфере ЖКХ. 
У нас в «Лиге эффективности» 
идет совместная работа четырех 
наших депутатов, мы не разделя-
ем избирателей — наши, не наши. 

В Заельцовке нам удалось сколотить ко-
манду, в ней руководители общественных 
и волонтерских организаций, сотрудники 
знаковых предприятий и образователь-
ных учреждений, специалисты соцслужбы. 
ТОСы — это наш флагман, они у нас очень 
живые, активные, креативные. Достаточ-
но много людей, кого я считаю по праву 
своей командой. В Заельцовке нет таких, 
кто держится в стороне, мы все вместе ра-
ботаем. Старшие по домам, просто актив-
ные жители… да что там, в Стрижах есть 
даже народный староста озера. Он на во-
лонтерской основе ухаживает за озером. 
Вот такие люди, которые делом болеют, 
они тоже в команде.

— В чем, по вашему мнению, за‑
ключается главный смысл депутат‑
ской работы?

— Главный принцип депутатской ра-
боты — это координация деятельности, 
умение брать на себя ответственность 
и не делить — это мои полномочия, 
это не мои. У муниципального депутата, 
на самом деле, полномочий очень мало. 
Но не в полномочиях дело, а в активно-
сти. Я знаю большое количество руко-
водителей общественных организаций, 
которые дадут фору некоторым депута-
там Госдумы по активности, пробивной 
способности, им не нужны ни значки, 
ни полномочия, у них есть идея — они идут 
ее реализовывать. Основное для депута-
та — это объединение тех людей, которые 
хотят сделать наш город лучше, красивее,  
симпатичнее.

Губернатор Андрей Травников в поликлинике на ул. Кубовая

В ЗАЕЛЬЦОВКЕ НЕТ ТАКИХ, КТО ДЕРЖИТСЯ В СТОРОНЕ

Борьба со снегом: волонтеры «Зеленой дружины»
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Депутаты Илья Поляков, Екатерина Шалимова, Игорь Украинцев и Степан 
Сафонкин отметили депутатскую медиану масштабным отчетом о проделан‑
ной за три года работе. На него были приглашены общественники Заельцов‑
ского района, представители коллективов образовательных, медицинских 
и культурных учреждений. Депутаты развернуто и честно обозначили успехи, 
которых удалось достичь во всех сферах и что особенно важно, поименно 
назвали заельцовцев, которые вносят вклад в проекты по благоустройству, 
здравоохранению, экологическому и просветительскому волонтерству и раз‑
вивают район во всех направлениях.

Лига эффективности организована 
в 2020 году депутатом Законодательного 
собрания Ильей Поляковым, избиравшем-
ся по округу №22, и тремя независимыми 
кандидатами в Совет депутатов Новоси-
бирска — Игорем Украинцевым, Екате-
риной Шалимовой и Степаном Сафонки-
ным. В том году все они выиграли выборы. 
Округа, жителей которых представляют де-
путаты, охватывают Заельцовский район 
и некоторые соседние территории.

— Начиная с депутатских фондов 
мы совместно планируем, куда их реа-
лизовать. Плюс у нас законодательство 
есть областное, городское… Многие во-
просы городскому депутату в одиночку 
не решить, и также есть много вопросов, 
которые в ведении городских депутатов. 
И это важно для результативности работы 
депутата заксобрания и горсовета. Лига 
эффективности — эффективный симби-
оз депутатских ресурсов, — считает Илья 
Поляков.

Отчет за три года работы депутаты 
представляли в ДК «Прогресс». По сло-
вам заместителя губернатора области 
Игоря Яковлева, выступившего на встре-
че с приветствием от имени главы регио-
на Андрея Травникова, само объединение 

с момента своего создания перед выбо-
рами 2020 года претерпело значительные 
изменения. О росте масштаба планов «ли-
говцев» с районного до общегородского 
уровня может говорить хэштег «За Ново-
сибирск!», присутствующий в представ-
ленных на медиане видеоотчетах. Первой 
своей задачей «лиговцы» обозначили пря-
мой диалог с жителями района по пово-
ду перспектив его развития. А по словам 
депутата Ильи Полякова, один из гостей 
мероприятия и вовсе назвал Лигу эффек-
тивности «партией Заельцовского района».

Свой отчет депутаты изложили в четы-
рех видеоблоках, где рассказали о проде-
ланной работе. В фильме «Здоровье» пред-
ставили историю строительства современ-
ной поликлинике на Кубовой и уже больше 
чем наполовину готовой к сдаче поликли-
нике на Ереванской. По инициативе де-
путатов строится трехэтажный бассейн 
с физкультурно-оздоровительным ком-
плексом на улице Охотской. Два года на-
зад Лига эффективности открыла на ули-
це Охотской лыжную базу имени Виктора 
Маматова, завершается проектирование 
лыжероллерной трассы.

Видеоблок «Образование» рассказал 
о кластерном подходе «Лиги к образо-

ванию. Пилотным проек-
том стал образователь-
ный  кластер  на  улице 
Охотской в микрорайоне 
Стрижи. В него входят дет-
ский сад на 200 мест, от-
крывшийся в 2020 году, 
и находящаяся в несколь-
ких метрах от него школа 
№51, где прошла масштаб-
ная реконструкция. Второй 
образовательный кластер 
будет сформирован после 
реконструкции школы №180, 
которая станет филиалом 
лицея №159, и бывшего ве-
домственного детского сада 
на улице Дуси Ковальчук, 
270а, который также будет 
передан лицею. Сегодня 
депутаты реализуют наказ 
о строительстве новой школы на Лебе-
девского, контролируют ход проектирова-
ния новой школы на Кубовой, 100. В сле-
дующем году начнется капремонт школ 
№58 и №77, а у школы №120 появится 
пристройка.

В видеоблоке «Благоустройство» речь 
шла о завершении реконструкции улицы 
Кедровой, в контроле которой активно 
участвовала Лига эффективности, о том, 
как благодаря своевременному вмеша-
тельству депутатов удалось сохранить 
сквер по улице Аэропорт. Совсем скоро 
на пересечении улиц Дмитрия Донского 
и Дачной появится новая зеленая зона — 
сквер «Голубиный»: уютное пространство 
для отдыха и прогулок на свежем воздухе. 
Благоустройство придомовых территорий, 
ремонт проездов, обустройство парковок, 

высаживание деревьев и клумб, установка 
детских площадок идет при активном уча-
стии жителей.

Жителям был посвящен отдельный 
видеоблок «Люди». Депутат Игорь Укра-
инцев высоко оценил работу волонтеров 
«Зеленой дружины», подчеркнул важную 
роль активистом ТОС в развитии района, 
общественных организаций и коллективов 
учреждений культуры.

Даже за два часа оказалось сложно 
рассказать подробно обо всех проектах, 
которые удалось реализовать к Медиане. 
Для того, чтобы ознакомиться с ними мог-
ли все желающие, издана книга «Лига Эф-
фективности за Новосибирск». Получить 
ее могут все желающие в общественной 
приемной Лиги по адресу: Красный Про‑
спект, 173/1, т. 287‑61‑41.

Медиана: мы вместе!Медиана: депутат Украинцев

Детский сад из образовательного кластера на ул. Охотская, построенный по инициативе «Лиги 
эффективности»

Медиана: заместитель губернатора НСО Игорь Яковлев

Долгожданная поликлиника на ул. Ереванская с каждым днем 
обретает свой неповторимый облик

ДЕПУТАТСКИЕ ДЕЛА

ЛИГА ЭФФЕКТИВНОСТИ: ДЕЛА И ЛЮДИ


